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INTRODUCTION 

L’église a une réputation qui 

s’assombrit de jour en jour, et ce, à 

cause de fautes d’une minorité qui 

se corrompt. 

Nous avons souvent tendance à 

blâmer les bergers, les ministres de 

Dieu et à leur rejeter la faute de cette 

déchéance spirituelle. Or, nous ne 

devrions pas indexer que les 

ministres de Dieu, bien qu'ils soient 
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responsables à quelque niveau 

minime. 

Le problème est que la 

majorité de brebis ne veulent pas 

grandir, devenir autonomes 

spirituellement, préférant mieux 

rester bébés spirituels à qui on doit 

rappeler sans cesse les ABC de la vie 

chrétienne.  

La plus grande quête de tous 

les convertis, et même les pseudos 

convertis, ce n'est plus de mûrir dans 
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la foi, mais d’écouter la voix du 

Seigneur. Encore que l’objectif de 

l’écouter est loin d’être sain.  

Or, n'étant pas toujours aptes à 

s’y exercer soi-même, nous courons 

souvent derrière les prophètes dont 

certains seraient hélas abusifs, voilà 

comment naissent des problèmes ! 

En effet, si chaque chrétien pouvait 

travailler afin de ne dépendre tant 

soi peu de personne sur des 

questions primaires de la foi, il y 
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aurait moins de dégâts. C’est ce que 

nous prônons dans ce livre : le travail 

personnel.  

A la lumière de la Bible, il est 

écrit dans le livre du Prophète 

(Jérémie, au chapitre 2, le verset 

13):   “ Car mon peuple a doublement 

mal agi : ils m’ont abandonné, moi, la 

source d’eau vive, pour se creuser des 

citernes, des citernes crevassées, qui ne 

retiennent pas l’eau. ” (NBS) 
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En se référant à ce passage 

biblique, on peut dire que la seule et 

unique raison pour laquelle les gens 

sont escroqués par les faux 

prophètes, c’est parce qu’ils ne sont 

pas connectés à la source qui est 

Dieu, Sa Parole. 

Car, s'ils sont suffisamment 

ancrés dans la Parole de Dieu, 

aiguisés en discernement par elle, ils 

ne manqueront pas de capacités de 

sonder la prophétie et dire si elle est 



 

12 
 

vraie ou fausse, ou encore porter un 

jugement sage sur telle ou telle autre 

pratique. Mais, la réalité est toute 

autre, nous oublions la fontaine 

d'eaux vives pour aller vers des 

vases de terres qui ne contiennent 

qu’une quantité infinitésimale d’eau. 

Nous cherchons toutes sortes 

de révélations et visions, et oubliant 

quelques fois que la base de tout, 

c’est la Loi, la Parole de Dieu. Il est 

écrit dans (Proverbes 29 : 18) : 
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“Quand il n’y a pas de révélation, le 

peuple est sans frein ; Heureux s’il 

observe la Loi !” 

Tel est le point d’ancrage de 

notre rédaction. 

Nous savons chercher toutes 

sortes de révélations et visions… et 

nous oublions que la base de tout, 

c’est la Loi, la Parole de Dieu.  

Alors, notre démarche est donc 

toute simple : exalter la Parole de 

Dieu au-dessus de toute révélation, 
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toute expérience que l’on pourra 

vivre dans notre parcours ; car il y en 

aura à foison, et il ne faudra pas que 

ça nous détourne de l’essentiel, 

Christ.  

En revanche, nous savons que 

le Royaume des cieux ne consiste pas 

seulement en paroles, mais aussi en 

puissance. C’est-à-dire que tout ne se 

limite pas à faire les choses dans une 

certaine logique. Mais nous avons un 
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Dieu qui va au-delà du papier, au-

delà de la religion. 

Ainsi, nous voulons donc 

mettre l’équilibre entre ce qui nous 

incombe de faire personnellement, et 

ce qui doit venir de l’extérieur.  

Dans ce livre, nous ne prônons 

ni la rébellion, ni la dépendance ; 

mais par la grâce du Seigneur, nous 

montrons la juste limite qui existe 

entre ces deux extrêmes. 
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La révélation est le fait de 

connaître ce qui est caché, de 

découvrir ce que l’on ne connait pas 

encore. Dans notre contexte, cela 

représente les dires de Dieu à notre 

égard. Elle implique tous les moyens 

humains et même inertes que le 

Seigneur utilise pour nous parler.  

La loi, par contre, représente 

l’ensemble des règles établies, et qui 

doivent être respectées. 
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Ceci implique l’ensemble de 

nos devoirs.  Les devoirs sont là afin 

qu’on les accomplisse sans 

surveillant derrière nous, ni agent 

recouvreur, c'est en toute conscience 

que nous devons accomplir les 

devoirs. C’est donc ce que l’on est 

censé faire, car étant établi ainsi. 

L’autonomie est le mélange 

très équilibré des deux concepts 

précités. Dans les lignes qui vont 

suivre, nous essayerons par la grâce 
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du Seigneur de mettre chacun des 

concepts à sa place tout en montrant 

les inconvénients lorsqu’ils sont pris 

de façon isolée.   
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CHAPITRE 1 : LA REVELATION 

DANS LA BIBLE 

 

Presque tout l’ancien 

testament tourne autour d’un seul 

et même peuple : Israël. Le peuple 

que Dieu a choisi afin qu’il ait été Sa 

propriété. Ce grand peuple était, si 

nous pouvons le dire, habitué à la 

révélation. Car partant de Moïse, Dieu 

ne laissait pas beaucoup de temps sans 

intermédiaire entre Lui et Son peuple. 
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Comme nous l’avons dit ci-haut, 

le mot révélation, dans notre étude, 

implique toutes les fois où Dieu parle 

à l’Homme par tous les moyens 

confondus. 

Faisons-en une étude détaillée 

depuis Adam jusqu’à Malachie. 
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1. Avant les prophètes 

  Avant la loi 

Lorsque Dieu créa l’homme, il 

conversait directement avec lui ; 

sans intermédiaire ni prophète, afin 

de révéler Sa pensée. En effet,  Sa 

volonté était qu’il en soit ainsi pour 

l’éternité. Après la chute, Il 

commença à enchainer les temps de 

silence. Il parlait rarement, et à des 

personnes bien choisies.  
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On peut citer Caïn, à qui Il parla 

avant et après qu’il a tué son frère 

Abel (Genèse 4). Ensuite, Sa voix fut 

encore entendue à l’époque de Noé, 

pour la construction de l’arche 

(Genèse 7).  

Il s’adressa aussi à Abraham, 

qu’Il avait choisi afin de devenir 

père de la multitude et avec lequel il 

conclut une alliance. Sa voix fut 

également entendue par Rebecca, 

lorsqu’elle était enceinte d’Esaü et 
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de Jacob (Genèse 25 : 22-23). On 

peut encore citer notre patriarche 

Jacob à qui Dieu parla plusieurs fois. 

Puis, il eut un grand temps de 

silence qui s’étendit sur 400 ans 

pendant lesquels, les fils d’Abraham 

étaient en captivité en Egypte.   

 Pendant la loi 

Un beau jour, Dieu se révéla à 

Moïse, après des siècles de silence, 

dans le buisson ardent, pour qu’il 

fasse sortir les élus du pays 
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d’Egypte (Exode 3 :1-6). Et cela 

était le point de base d’une nouvelle 

ère. Car longtemps après, Dieu 

écrivit de ses propres mains sur des 

tablettes la Loi qu’Il donna à ce 

Moïse (Exode 32 :15-16), Loi que 

nous développerons dans la suite. 

Ensuite, il se manifesta à Josué, 

pour le guider afin de conquérir la 

terre promise. 

Après Josué, il s’étendit une 

époque dite des Juges, où Il suscita 
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des hommes et femmes du milieu 

peuple afin de le délivrer de ses 

ennemis. Parmi eux, l’on peut citer 

Déborah, Gédéon, Jephté…    

Et enfin, s’en est ensuivi une 

très longue période des prophètes, 

depuis le sacrificateur Eli jusqu’à 

Malachie.   
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 Les prophètes 

Origine des prophètes 

Les prophètes ont occupé une 

place de choix dans la relation entre 

Dieu et le peuple d’Israël.    

 “ Et l’Eternel dit à Moïse : 

Voici, je viendrai vers toi dans une 

épaisse nuée, afin que le peuple 

entende quand je te parlerai, et qu’il 

ait toujours confiance en toi … Vas 

vers le peuple ; sanctifie-les 

aujourd’hui et demain, qu’ils lavent 
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leurs vêtements. Qu’ils soient prêts 

pour le troisième jour ; car l’Eternel 

descendra, aux yeux de tout le peuple, 

sur la montagne de Sinaï … Le mont 

Sinaï était tout en fumée, parce que 

l’Eternel y était descendu au milieu du 

feu ; cette fumée s’élevait comme la 

fumée d’une fournaise, et la montagne 

tremblai avec violence… ” (Exode 19 

:9-22).  

Dans ce texte, l’objectif de Dieu 

était d’être entendu de tout le 

peuple lorsqu’Il parlerait à Moïse. Ce 
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dernier fit donc  convoqué tout le 

peuple afin d’entendre la voix de 

Dieu. Il voulait leur communiquer Sa 

Loi, Ses commandements ou encore 

Ses ordonnances. Le Seigneur 

voulait que tous les  Israélites 

l’entendent et qu’ils soient aptes à 

communiquer avec Lui.    

“ Tout le peuple entendait les 

coups de tonnerre et le son de la 

trompette ; il voyait les flammes de la 

montagne fumante, et se tenait dans 
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l’éloignement. Ils dirent à Moïse : 

Parle-nous toi-même, et nous 

t’écouterons ; mais que Dieu ne nous 

parle point, de peur que nous ne 

mourions. ” (Exode 20 :18-19)   

Mais à cause de la crainte qu’ils 

eurent, ils demandèrent à Dieu de 

ne plus directement leur parler. Et 

cette prière fut exaucée.  

(Deutéronome 18 :15-19)   

“L’Eternel, ton Dieu, te suscitera 

du milieu de toi, d’entre tes frères, un 
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prophète comme moi : vous 

l’écouterez ! il répondra ainsi à la 

demande que tu fis à l’Eternel, ton 

Dieu, à Horeb, quand tu disais : Que 

je n’entende plus la voix de l’Eternel, 

mon Dieu, et que je ne voie plus ce 

grand feu, afin de ne pas mourir… 

l’Eternel dit : Je leur susciterai du 

milieu de leurs frères un prophète 

comme toi, je mettrai mes paroles 

dans sa bouche, et il leur dira tout ce 

que je lui commanderai… ”   
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Et Israël demanda à Dieu de ne 

plus lui parler directement, mais de 

toujours utiliser un intermédiaire, le 

prophète.   

Partant de ce moment, il eût 

donc Moïse, Josué, puis s’ensuivit 

une longue période dite des juges – 

dont certains peuvent aussi être 

considérés comme prophètes – et 

enfin d’Elie jusqu’à Malachie.   

 

 



 

33 
 

Inconvénient du prophète 

Le prophète était d’une grande 

importance dans la relation entre le 

peuple d’Israël et Dieu. C’est 

exclusivement par lui que Dieu 

parlait. Le prophète gardait Israël 

sur la voie de Dieu. 

Malheureusement, cela devenait 

une pierre d’achoppement pour 

eux ; car ce prophète, à la longue, 

devenait à leurs yeux comme un 

dieu. Il prenait la place de Dieu dans 

les cœurs du peuple.  
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“ Lorsque l’Eternel leur suscitait 

des juges, l’Eternel était avec le juge, 

et il le délivrait de la main de leurs 

ennemis pendant toute la vie du juge 

… mais, à la mort du juge, ils se 

corrompaient de nouveau plus que 

leurs pères, en allant après d’autres 

dieux pour les servir et se prosterner 

devant eux, et ils persévéraient dans 

la même conduite et le même 

endurcissement. ” (Juges 2 :18-19)  
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Le peuple devenait dépendant 

du prophète jusqu’au point de 

fonder sa foi sur ce prophète. La 

preuve en est que lorsque le 

prophète mourrait, le peuple n’avait 

plus de repère, et donc retournait à 

ses bêtises. 

Ce prophète, qui au départ, 

était censé n’être qu’un simple 

messager devenait inconsciemment, 

et des fois même consciemment 

dieu aux yeux du peuple. 
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Fort malheureusement, cette 

tendance ne s’est pas seulement 

arrêtée dans ces temps-là, mais est 

venue jusqu’en ces temps-ci. Car 

tout comme dans le livre des Juges, 

où le peuple ne suivait les choses de 

Dieu que pendant la vie des juges, 

beaucoup de chrétiens font de 

même aujourd’hui.  

Nous oublions Christ, qui est 

Celui par qui nous sommes appelés 

chrétiens, et nous commençons à 
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nous tourner vers les hommes de 

Dieu, ceux qu’Il a établis comme 

bergers sur nous. Nous fondons 

notre foi sur eux, et nous faisons 

dépendre nos vies à 100% de ces 

hommes. 

Or, il n’y a qu’une seule 

personne de qui nous devons 

dépendre à 100% : c’est JESUS-

CHRIST. 

L’apôtre Paul dit dans (1 

Corinthiens 3 : 6-7) “ J’ai planté, 



 

38 
 

Apollos a arrosé, mais c’est Dieu qui 

fait croître, en sorte que ce n’est pas 

celui qui plante qui est quelque chose, 

ni celui qui arrose, mais c’est Dieu 

qui fait croître ” 

En effet, les hommes de Dieu 

sont de simples instruments que 

Dieu utilise pour le bien de Son 

peuple. Il peut passer par X tout 

comme il peut utiliser Y. Mais, il y a 

une chose dont Il gardera toujours 

l’exclusivité : Lui seul fait croître les 
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semences. Nul homme ne peut créer 

le vouloir et le faire au-dedans de 

son prochain, encore moins en ce 

qui concerne les choses de Dieu. Lui 

seul peut faire pousser ce qui est 

planté en nous par les hommes. 

 Leadership 

La même chose est arrivée à 

l’époque des rois dans (2 

Chronique 24). Joas était très jeune 

lorsqu’il devint roi –Sept ans – . Et il 

avait à ses côtés le sacrificateur 
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Jehoyada pour l’aider dans cette 

lourde tâche. La Bible dit que Joas fit 

ce qui était juste aux yeux de 

l’Eternel pendant toute la vie du 

sacrificateur Jehoyada (verset 2). 

Mais après sa mort, il se détourna 

de la voie du Seigneur et alla vers 

les idoles. Il alla même jusqu’à tuer 

le fils du sacrificateur. 

Voyant ceci, directement on 

condamne Joas, car il s’est détourné 

de Dieu. Mais sûrement en creusant 
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plus profondément, on comprendra 

que le sacrificateur a aussi sa part 

de responsabilité dans cette chute. 

En effet, Jehoyada était le 

leader établi sur Joas. C’est par lui 

qu’il avait connu les voies du 

Seigneur. Or le but ultime du 

leadership est d’enfanter des 

leaders indépendants, capables de 

se débrouiller eux-mêmes. Joas était 

un enfant lorsqu’il entra sous le 

leadership de Jehoyada. Tout ce qu’il 
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savait venait de lui. Son leader lui 

avait appris beaucoup de choses, 

mais il ne lui avait sûrement pas 

inculqué le plus important : C’est 

que Dieu est plus grand que lui. 

Jehoyada ne lui avait pas appris à 

regarder vers le Seigneur 

premièrement. 

Combien Israël a eu des rois 

qui ne marchaient dans les voies du 

Seigneur que pendant la vie de tel 

ou tel sacrificateur ou prophète ! 
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Après quoi, ces rois se détournaient 

pour ne plus revenir. 

Nous connaissons sûrement 

cette récitation apprise sur le 

laboureur et ses enfants. Sentant sa 

mort, ce laboureur appela ses 

enfants pour leur donner leur 

héritage, qui était le travail que lui-

même faisait : travailler la terre. 

Un bon leader spirituel est 

celui qui nous pousse, pas à le 

chercher lui, mais à chercher le 
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Seigneur. Il nous laisse comme 

héritage, la motivation de chercher 

le Seigneur. 

Moïse sachant qu’il n’était pas 

éternel, prépara déjà Josué à sa 

relève. Nous savons tous quelle 

grande place a occupé Moïse dans 

l’histoire d’Israël. Sûrement, le 

peuple pensait même qu’il était 

irremplaçable aux yeux de Dieu. 

Mais au temps convenu, il a laissé la 
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place à Josué qu’il avait bien 

préparé pour cette lourde tâche. 

Que Dieu nous donne des 

leaders qui ont ce fardeau de faire 

de nous des autonomes au nom de 

Jésus-Christ. 
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CHAPITRE 2 : LA PAROLE 

 La base 

Dieu, au mont Sinaï, a donné à 

Moïse des tablettes sur lesquelles Il 

avait personnellement écrit Sa Loi et 

Ses commandements. Autrement 

dit, Il lui a communiqué les règles 

générales pour toute personne qui 

veut le suivre.   

En effet, il n’a pas 

premièrement basé Sa relation avec 

Israël sur les prophètes qu’il leur 
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suscitera, mais sur la Loi qui leur 

avait était été communiquée par le 

premier prophète, Moïse. 

Ce qu’il voulait, c’est qu’Israël 

s’attache à la Loi d’abord. 

Malheureusement,  les  yeux 

d’Israël n’étaient pas tournés vers la 

Loi, mais vers le porteur de la Loi, 

Moïse. C’est pour cela qu’après la 

mort de Moïse et Josué, Israël 

n’avait plus de repère, car s’étant 

attaché à ce qui était corruptible 
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(l’homme), au lieu de s’attacher à ce 

qui n’a point de fin, la Loi.  

“Heureux l’homme qui trouve 

son plaisir dans la loi de l’Eternel, et 

qui la médite jour et nuit. Il est comme 

un arbre planté près d’un courant 

d’eau, qui donne son fruit en sa 

saison, et dont le feuillage ne se flétrit 

point : Tout ce qu’il fait lui réussit. ” 

(Psaumes 1 :2- 3)   

Dieu n’a pas attaché la réussite 

à n’importe quoi, mais il l’a attachée 
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à Sa Parole. Entrons dans les 

profondeurs de cette Loi, afin d’y 

trouver notre réussite. 

Avant l’époque de Samuel, la 

Parole de Dieu était rare. Mais des 

hommes comme le Sacrificateur Eli, 

Elkana et sa famille s’attachaient à 

la Loi en servant Dieu. Tout ne 

tourne pas autour des révélations 

tant elles ne sont pas permanentes ; 

quand il n’y en a pas, il faut 

persévérer dans les principes et 
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valeurs à appliquer. En ce sens, ils 

n'avaient pas besoin d’un prophète 

pour leur dire qu’il faut pratiquer la 

Loi – ne pas voler, ne pas médire… - 

Pas besoin d’un messager pour nous 

dire qu’il faut visiter les pauvres. 

Car la Bible dit :    

“La religion pure et sans tâche, 

devant Dieu notre père, consiste à 

visiter les orphelins et les veuves dans 

leurs afflictions, et à se préserver des 

souillures du monde.”  (Jacques 1 
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:27)  C’est établi comme tel, et ça ne 

changera jamais. C’est cela la base 

de tout !    

 Bienfaits de la Parole 

L’expression « Loi de l’Eternel » 

dans la Bible, est, des fois, substituées 

par plusieurs expressions. On peut 

citer paroles, promesses, jugements, 

sentences, sanctions, commandements, 

ordonnances, préceptes, statuts, 

témoignage. Et tout ceci représente la 

Parole Divine. Soulignons aussi le fait 
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que la Parole de Dieu, aujourd’hui, 

représente toute la Bible. Cette Bible 

est le support qui sert de bases aux 

chrétiens nés de nouveaux. 

Alors, les avantages dont nous 

allons parler ne sont pas pour les juifs, 

ou les païens, ils sont pour ceux qui 

ont reçu Christ. Car la Bible dit que 

Christ est venu accomplir la Loi. 

“  La loi de l’Eternel est parfaite, 

elle restaure l’âme ; Le témoignage de 

l’Eternel est véritable, il rend sage 
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l’ignorant. Les ordonnances de 

l’Eternel sont droites, elles réjouissent 

le cœur ; Les commandements de 

l’Eternel sont purs, ils éclairent les 

yeux ” (Psaumes 19 :8-9) 

De ce texte, on peut tirer 

quelques bienfaits de la loi : 

 Elle restaure l’âme 
 

“ Ne croyez pas que je sois venu 

abolir la loi ou les prophètes, je suis 

venu non pour abolir, mais pour 

accomplir ” (Matthieu 5 :17). 
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“ … Moi je suis venu pour que 

mes brebis aient la vie, et qu’elles 

l’aient en abondance ”  (Jean 10 :10). 

Le premier avantage est qu’elle 

nous donne la vie. Si Christ accomplit 

la Loi, ça veut dire qu’Il en devient le 

représentant. Or d’autre part, il est 

aussi la Vie ; c’est Lui qui donne la 

vie. Donc, la Loi qu’accomplit Christ 

a aussi ce pouvoir de redonner la vie, 

de restaurer l’âme. 
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La version français courant de 

(Matthieu 5 :17) dit que Christ est 

venue donner à la Loi tout son sens. 

Ceci me choque, car cette Loi a été 

promulguée longtemps avant la venue 

du Seigneur sur la terre. Ce que Christ 

dit, c’est que depuis Moïse jusqu’à 

Jean-Baptiste, la Loi était mal utilisée, 

parce qu’elle n’était pas au bon 

endroit, les tables de pierres. Mais par 

Lui, Elle est désormais inscrite dans 

les cœurs. 
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De plus, la Parole du Seigneur a 

ce pouvoir de nous changer, de nous 

redonner la vie de Dieu que nous 

avons perdue en Adam. Et cela, par 

Jésus-Christ. Tout le sens de la Loi est 

donc trouvé en Lui, car Christ donne à 

la Loi le pouvoir de quitter les tables 

et papiers afin de venir s’assoir dans 

nos cœurs. 

Et dans ce sens, l’apôtre Paul 

dit :  



 

57 
 

“ Vous êtes manifestement une 

lettre de Christ, écrite par mon 

ministère, non avec de l’encre, mais 

avec l’esprit du Dieu vivant, non sur 

des tables de pierres, mais sur des 

tables de chair, sur les cœurs. ”  (2 

Corinthiens 3 :3) 

Donc, La vie est le premier 

bienfait de la Loi. Et tout ce qui suit 

en découle directement. 
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 Elle rend sage l’ignorant 

“La sagesse ne crie-t-elle pas ? 

l’intelligence n’élève-t-elle pas sa 

voix ? … Hommes c’est à vous que je 

crie, et ma voix s’adresse aux fils de 

l’homme. Stupides, apprenez 

l’intelligence, discernement ; insensés, 

apprenez l’intelligence.” (Proverbes 

8 :1, 4-5) 

“  Car la folie de Dieu est plus 

sage que les hommes, et la faiblesse 
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de Dieu est plus forte que les 

hommes.” (1Corinthiens 1 :24) 

Christ, par Sa Loi, nous apporte 

la Sagesse. Ce n’est pas celle des 

hommes qui n’a pas de fondement 

solide. Mais, il s’agit d’une sagesse 

qui dépasse les hommes. La Bible dit 

que les voies du Seigneur sont 

élevées au-dessus de toutes nos 

voies. Il s’agit ici de la sagesse par 

laquelle le monde a été créé, par 

laquelle toute chose subsiste. Christ 
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est le mystère dans lequel sont 

cachés tous les trésors de la sagesse 

et de l’intelligence. C’est en Lui 

qu’on acquiert cette sagesse cachée 

dans Sa Loi. (Colossiens 2 :3) 

Cette Sagesse nous appelle à 

l’apprendre à chercher 

l’intelligence, la désirer de tout 

cœur. Elle ne vient que chez ceux 

qui la désirent d’avance. 

Il est donc impossible pour 

celui qui a la sagesse supérieure en 
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Christ, d’être inapte en ce qui 

concerne la sagesse humaine. Car ce 

qu’on a en Christ absorbe et 

contient tout ce qui peut sembler 

compliqué à l’homme. La Bible 

conseille à celui qui manque de 

sagesse de la demander au Seigneur, 

qui donne à tous simplement et sans 

reproche. Que Dieu nous donne Sa 

sagesse qui fera à ce que les choses 

du monde ne résistent plus devant 

nous au nom de Jésus. 
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 Elle réjouit le cœur 

“ Que le Seigneur de la paix 

vous donne lui-même la paix en tout 

temps, de toute manière ! Que le 

Seigneur soit avec vous tous !  ”  (2 

Thessaloniciens 3 :16) 

Le Shaloom de Dieu, qui fait 

que rien ne manque, et que rien ne 

soit détruit, nous le trouvons dans 

Sa Parole. Celle-ci nous donne une 

paix qui surpasse tout entendement, 

et que rien ne peut venir ôter. 
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 Elle éclaire les yeux 

“ Cette lumière était la véritable 

lumière, qui, en venant dans le monde, 

éclaire tout homme.”  (Jean 1 :9) 

La lumière dont on parle ici n’est 

pas celle qui vient des luminaires. Mais, 

c’est celle que l’œil ne peut capter, et 

qui vient au-dedans de nous par Christ. 

Cette lumière, c’est notre esprit qui nait 

et grandit dans nos cœurs, et qui nous 

donne une autre perception du monde.  
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Et tout cela se fait par les 

commandements du Seigneur, Sa 

Parole. 

Elle donne à nos yeux, et même à 

nos organes de sens, de transcender le 

naturel, de voir les choses que les yeux 

normaux ne le peuvent. 

 Equilibre  

La Loi, dans notre contexte, 

comme nous l’avons dit dans 

l’introduction, représente nos devoirs, 

ou encore ce qu’il nous faut faire. Nous 
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pouvons encore aller plus loin pour dire 

que ça représente, dans notre marche 

avec Dieu, ce qui doit sortir de nous, ou 

encore ce qui se fait sans intermédiaire 

extérieur entre nous et Dieu. Tout ceci 

pour dire que la Loi représente notre 

relation d’intimité avec le Seigneur. Et 

partant de là, on peut affirmer que la 

révélation ne représente pas seulement 

le prophétique, mais elle inclut tout ce 

qui est extérieur à notre relation 

d’intimité avec le Seigneur et qui nous 

garde dans cette intimité. Donc à part 
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tout ce qui se fait en secret, il y a une 

partie qui doit venir de l’extérieur, la 

révélation. 

En effet, la révélation est quelque 

chose dans la communion avec le 

Seigneur. Cela nous démontre un Dieu 

Omniprésent, Omniscient et 

Omnipotent. Ce sont des preuves de Son 

amour à notre égard et de Son désirs de 

nous voir prospérer. Les prophéties sont 

des choses qui viennent entretenir notre 

flamme et notre foi en Dieu. 
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Mais l’apport des révélations 

n’est totalement bénéfique dans nos vies 

que si ces révélations nous trouvent déjà 

bien bâties. En d’autres termes, elles 

nous profitent beaucoup plus si elles 

nous trouvent déjà en intimité avec le 

Seigneur.  Car dans ce sens-là, elles 

nous motivent encore à continuer à 

pratiquer la Loi, c’est-à-dire à chercher 

le Seigneur. 
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CHAPITRE 3 : DES PHARISIENS 

AU CHRIST  

 

Le pharisaïsme est un 

mouvement né pendant la période 

de silence située entre Malachie et 

Jean-Baptiste. Après le retour des 

juifs de la captivité, sous Darius II 

(Reconstruction du temple et des 

murailles, cfr Néhémie et Esdras) au 

Vème siècle avant Jésus, il s’élevât un 

temps où il n’y avait plus de 
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prophète. Et c’est dans le but de 

garder la foi en un Dieu Surnaturel 

qu’est né ce mouvement. 

De son origine hébreu, le mot 

pharisien signifie « séparé ». Ce 

sont des hommes pieux appelés 

chasidim (saints) qui s’efforcèrent 

de garder vivant le respect de la Loi 

parmi les revenus de la captivité. 

Ce mouvement était né d’une 

bonne intention. Mais, comme tout 

mouvement d’homme, il a dégénéré 
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avec le temps. Il nous faut quand 

même reconnaître que les 

pharisiens ont accompli un grand 

travail. Il est écrit : 

“ Car les sadducéens disent qu’il 

n’y a point de résurrection, et qu’il 

n’existe ni ange ni esprit, tandis que 

les pharisiens affirment les deux 

choses.” (Actes 23 :8) 

Ils ont gardé la foi du peuple au 

Dieu Surnaturel. Ils ont préservé la 

flamme dans les choses de Dieu 
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pendant un moment où il n’y avait 

personne pour leur montrer la voie. 

Ils ont vécu pendant un 

moment où il n’y avait pas de 

révélation, pas de prophète pour 

parler de la part du Seigneur. 

Pourtant, ils ont persévéré dans les 

principes que le Seigneur leur avait 

laissés par Moïse, et ont gardé la foi 

en ce Dieu Surnaturel.  

Malheureusement avec le 

temps, ils se sont enfoncés, et sont 
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allés loin de Dieu. Le mouvement a 

déraillé jusqu’au point où ces 

pharisiens annulaient la Loi au 

profit des interprétations 

traditionnelles que Dieu avait, selon 

leur point de vue, communiquées 

lui-même à Moïse, et ils le dotaient 

de l’autorité même de la Loi. 

En effet, les pharisiens ont 

accompli un grand travail dans la 

mesure où ils ont suivi le principe 

qui dit :  
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“ La religion pure et sans tâche, 

devant Dieu notre père, consiste à 

visiter les orphelins et les veuves dans 

leurs afflictions, et à se préserver des 

souillures du monde.” (Jacques 

1 :27) 

Ce qu’il y a à faire, c’est la 

religion. Mais, les choses ne doivent 

pas s’arrêter là. Et c’est à ça même 

que sert la révélation.  

Elle vient nous faire part de la 

volonté particulière de Dieu, de la 
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prochaine étape de notre vie. Donc 

normalement, il faut toujours qu’il y 

ait une certaine mesure de révélation 

afin que nous ne soyons pas statiques, 

mais que nous bougions avec le 

Seigneur. 

 Le Riche 

“ Et voici, un homme 

s’approcha, et dit à Jésus : Maître, 

que dois-je faire pour avoir la vie 

éternelle ? Il lui répondit : Pourquoi 

m’interroges-tu sur ce qui est bon ? 
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Un seul est le bon. Si tu veux entrer 

dans la vie, observe les 

commandements. Lesquels ? lui dit-il. 

Et Jésus répondit : Tu ne tueras point 

… Le jeune homme lui dit : J’ai 

observé toutes ces choses, que me 

manque-t-il encore ? Jésus lui dit : Si 

tu veux être parfait, va, vends ce que 

tu possèdes, donne-le aux pauvres, et 

tu auras un trésor dans le ciel. Puis 

viens, et suis-moi. Après avoir entendu 

ces paroles, le jeune homme s’en alla 
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tout triste ; car il avait de grands 

biens.” (Matthieu 19 :16-22). 

Ce jeune homme riche, comme 

nous le dit le passage cité, avait 

accompli la Loi. Il se comportait 

comme il se devait selon la Loi de 

Moïse. Et Christ, le prophète, l’a 

confirmé. C’était un homme de 

principe, qui ne se corrompait pas 

malgré sa grande richesse. 

Mais en dépit de cala, il sentait 

qu’il n’avait pas encore atteint le 
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niveau requis pour hériter la vie 

éternelle. 

Ceci prouve déjà à suffisance que 

marcher selon la Parole est la première 

étape, et non pas la seule qui nous 

qualifiés à la vie éternelle. Il y a une 

autre étape après cela. Et cette 

deuxième étape, c’est la volonté 

particulière de Dieu pour chaque 

personne.  Cette volonté particulière, 

on l’a par révélation. 
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Heureusement pour ce jeune 

homme, il a rencontré un prophète sur 

sa route, et pas n’importe lequel. Il a 

rencontré celui qui est Maître de toute 

chose, Christ. Et le prophète lui a 

donné la directive pour la prochaine 

dimension de sa vie. 

Normalement, c’est à ça que sert 

principalement le prophète. Il nous 

montre les virages à prendre avec le 

Seigneur. Il vient au temps convenu, 

pour nous faire changer de cap dans 

notre relation avec le Seigneur. 
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 Secours des pharisiens 

Les pharisiens formaient un 

peuple nombreux. Ils avaient 

beaucoup d’adeptes à leur 

mouvement. Et comme tout 

mouvement d’humain, il a dégénéré 

avec le temps. Il s’était étendu sur 

plusieurs générations ; donc la vision 

de départ, avec le temps, a été 

oubliée, à un point où ils sont devenus 

superficiels dans la chose. Nous 

trouvons tout ce qu’ils faisaient de 
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mauvais dans le discours de Christ 

dans (Matthieu 23). 

Malgré cela, Dieu, dans son 

infinie grandeur leur a suscité un 

prophète, en la personne de Jean 

Baptiste, afin de les remettre sur le 

chemin et préparer leur cœur à la 

venue du Messie qui était proche. Jean 

Baptiste, ce prophète, sa venue au 

monde s’est fait de façon surnaturelle. 

Par lui, Dieu voulait les remettre sur 
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le chemin afin qu’ils ne ratent pas le 

salut en Christ. 

Dommage, ils ont refusé celui 

que le Seigneur leur avait envoyé. 

N’avaient-ils pas vu le sacrificateur 

Zacharie muet pendant 9 mois ? Ou 

encore n’avaient-ils pas entendu son 

témoignage lorsque sa bouche 

s’ouvrit de façon miraculeuse après la 

naissance de son fils ? (Luc 1 :21-22, 

59-79) 
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Ils n’ont pas capté l’alerte 

donnée par les mages sur l’étoile du 

Roi des juifs qui venait de naître. 

Même le roi Hérode a été plus 

sensible qu’eux, car lui a enquêté 

pour savoir où devait naitre ce roi. 

Mais eux qui avaient l’information, ils 

n’ont rien saisi de ce qui se faisait. 

Car, ils étaient dans le sommeil 

spirituel. 

“ Et tout le peuple qui l’a entendu 

et même les publicains ont justifié Dieu, 
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en faisant baptiser du baptême de Jean ; 

mais les pharisiens et les docteurs de la 

loi, en ne se faisant pas baptiser par lui, 

ont rendu nul à leur égard le dessein de 

Dieu ”    (Luc 7 :29-30). 

Bref, ils ont rejeté celui en qui 

Dieu avait placé leur secours dans la 

perdition. Ils ont raté un virage 

décisif, et ils sont passés à côté de 

quelque chose de grand. 

Ceci nous prouve à suffisance 

qu’il nous faut nous faire des 
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principes dans notre marche avec le 

Seigneur, mais en plus de cela, il nous 

faut suivre la mouvance de l’Esprit. 

L’un des problèmes de l’Église 

d’aujourd’hui est que les gens sont 

dans la pratique juste de ce qu’il faut 

(religion) sans tenir compte du 

mouvement de l’Esprit. Et d’autres se 

noient dans les mouvements de 

l’Esprit sans pour autant avoir des 

bases solides en ce qui concerne ce 

qu’il y a à faire. 
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Il nous faut tenir compte des 

deux aspects. Car, la religion est 

importante, mais elle a du sens si elle 

est accompagnée de révélation. Aussi, 

la révélation est primordiale, mais 

elle est bénéfique lorsqu’elle vient se 

poser sur un bon fondement de la 

Parole, sur la religion. Les deux sont 

complémentaires, et l’un ne peut être 

sans l’autre. 
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DEUXIEME PARTIE : 

INTIME
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CHAPITRE 4 : SOI-MEME 

UN A UN AVEC DIEU 

La Bible dit :  

“Après avoir autrefois, à plusieurs 

reprises et de plusieurs manières, 

parlé à nos pères par les prophètes, 

Dieu dans ces derniers temps, nous a 

parlé par le Fils ; il l’a établi héritier 

de toutes choses, par lui il a aussi créé 

l’univers. ”  (Hébreux 1 :1-2). 
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Comme le dit le texte ci-haut cité, 

Dieu parlait par des prophètes. Et le 

message des prophètes n’allait pas 

de façon particulière vers chacun, 

mais il était d’ordre général. Dieu ne 

destinait pas ses « ainsi dit » à tous, 

mais Il se choisissait des personnes 

avec qui Il voulait travailler. Or, 

aujourd’hui, cette grâce d’entendre 

Dieu et d’être utilisé par Lui est 

accordée à tous. 
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Mais dans ces derniers temps, 

Dieu parle par le Fils, Jésus-Christ. 

Comment cela peut-il se faire alors 

que Christ est monté au ciel ? Cela 

est possible, car il a dit :  

“ … il vous est avantageux que je 

m’en aille, car si je ne m’en vais pas, 

le consolateur ne viendra pas vers 

vous ; mais, si je m’en vais, je vous 

l’enverrai. ”  (Jean 16 :7).  

En effet, Dieu dans Sa dimension 

de Fils, s’est fait homme afin de 



 

90 
 

venir accomplir la Loi, et donner Sa 

vie pour le salut de tous. Etant Dieu, 

Il avait les capacités de faire toutes 

sortes de miracles, savoir lire la 

pensée dans le cœur de l’homme.  

Mais étant dans la chair, Il ne 

pouvait agir en plusieurs endroits 

au même moment. C’est pour cela 

qu’Il dit qu’il est avantageux qu’Il 

s’en aille, afin que le Consolateur 

vienne. Car, ce consolateur a cette 

aptitude à agir en plusieurs endroits 
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au même moment, et j’irai même 

plus loin pour dire qu’Il a cette 

capacité d’être en plusieurs 

personnes au même moment. Le 

Christ nous a laissé l’Esprit qui vit 

au-dedans de nous, par qui Il nous 

parle continuellement. 

Nous comprenons donc que Dieu 

qui parlait par les prophètes, parle 

désormais de façon personnelle à 

tous par le biais de Jésus-Christ. 

Maintenant, il n’est plus question de 
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prophètes, ou encore 

d’intermédiaire ; mais toute 

personne ayant reçu Christ dans sa 

vie peut communiquer 

personnellement avec le Seigneur. 

La Bible dit que le voile s’est déchiré 

de haut en bas, ce qui donne accès à 

tous dans la présence du Seigneur. 

Nous devenons donc tous éligibles 

au prophétique. 

“ Ne savez-vous pas que vous êtes 

le temple de Dieu, et que l’Esprit de 
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Dieu habite en vous ? ”  (1 

Corinthiens 3 :16) 

Alors, une seule question se 

pose : as-tu reçu Christ dans ta vie 

comme Sauveur et Seigneur ? Si oui, 

alors tu es apte, par l’Esprit qui est 

désormais en toi, à écouter la voix 

de Dieu. Il n’y a pas besoin d’aller 

chercher des prophètes par-ci par-

là, car toutes les questions que tu te 

poses, Dieu peut y répondre, par le 

Saint Esprit qu’Il a mis en toi. 
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Malheureusement, nous 

sommes tellement inconscients de 

ces choses que nous tournons nos 

regards exclusivement vers les 

hommes de Dieu. Or, avant d’utiliser 

les hommes, le Seigneur a d’abord 

besoin de converser avec toi 

personnellement. Nous sommes 

tellement fainéants que nous 

préférons aller vers les 

consultations prophétiques à tout 

bout de champs. En lingala, les gens 

disent : « NAKE KO TALISA » ce qui 
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signifie « s’exposer afin de savoir 

ce qui ne marche pas ». Or le miroir 

par excellence que Dieu nous donne 

afin de nous y exposer, c’est Sa 

Parole. Ce n’est pas premièrement les 

hommes. Ce n'est pas parce que je 

condamne ces choses, car qui suis-je 

pour le faire ? Mais ce que je réfute, 

c’est que la consultation des 

hommes ait la première place dans 

nos vies. Les consultations 

pastorales sont d’une importance 

capitale dans la vie d’un chrétien ; 
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mais il doit venir s’ajouter sur une 

relation personnelle déjà bâtie. Il 

nous faut arriver à un point où 

lorsqu’un problème se présente, que 

nous recourrions premièrement au 

Seigneur Lui-même avant tout 

homme, tout pasteur ou tout 

prophète. Il n’y a qu’un seul 

intermédiaire primordial entre nous 

et le Père, c’est le Fils, Jésus-Christ. 

Si on veut arriver au Père, il faut 

passer par Lui ; il nous faut donc 
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chercher Christ, afin de trouver le 

Père. 

“ Personne n’a jamais vu Dieu ; 

le Fils unique, qui est dans le sein du 

Père, est celui qui l’a fait connaître. ” 

(Jean 1 :18) 

“ Moi et le Père, nous sommes 

un. ” (Jean 10 :30) 

“ Jésus lui dit : Je suis le chemin, 

la vérité et la vie. Nul ne vient au Père 

que par moi. ” (Jean 14 :6) 

“ Croyez-moi, je suis dans le Père, 

et le Père est en moi ; croyez du moins 
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à cause de ces œuvres. ” (Jean 

14 :11) 

Tous ces passages prouvent à 

suffisance que tout doit absolument 

passer par Christ, et que si nous 

voulons aller au Père, il faut nous 

lier d’amitié au Fils. 

Comment donc s’attacher au 

Fils ? Il existe quelques principes de 

base à appliquer pour s’approcher 

du Seigneur. 
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Avant d’aller plus loin, il nous 

faut comprendre que Dieu ne parle 

pas principalement par la voix 

audible. Ne nous attendons pas à 

écouter une voix rock nous disant : 

« c’est moi ». Dieu nous parle 

toujours par la voix intérieure, et ce, 

par Son Esprit qu’Il fait habiter en 

nous. 

“ L’Esprit lui-même rend 

témoignage à notre esprit que nous 
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sommes enfants de Dieu ” (Romains 

8 :16) 

“C’est lui, Jésus-Christ, qui est 

venu avec de l’eau et du sang ; non 

avec l’eau seulement, mais avec l’eau 

et le sang ; et c’est l’Esprit qui rend 

témoignage, parce que l’Esprit est la 

vérité ” (1 Jean 5 :6). 

Ici, rendre témoignage équivaut 

à parler. Donc, le Saint Esprit parle à 

l’esprit qu’Il a fait habiter en nous. 

Ceci est le moyen le plus utilisé par 



 

101 
 

Dieu. On peut aussi autrement 

l’appeler conviction intérieure. Tous 

les autres moyens que l’on pourra 

citer tournent autour de celui-ci. Et 

même, tous les autres moyens sont 

utilisés afin d’aiguiser cette voix 

intérieure. 

Mais pourquoi utilise-t-il un 

moyen qui est si difficile à 

comprendre ? En notre intérieur, il 

n’y a pas seulement Son Esprit, mais 

il y a aussi nos sentiments et 
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pensées. Alors, comment savoir que 

celui-ci c’est l’esprit, et non ma 

chair ? 

Déjà, il nous faut savoir que 

l’Esprit ne nous dira jamais d’aller 

voler, tricher, mentir. Ce combat du 

discernement de la voix du Seigneur 

ne se trouve pas au niveau de la 

distinction du bien et du mal. Mais, il 

est sur le palier du choix entre 

plusieurs bonnes choses. Car, la 

distinction du bien et du mal, nous le 

faisons se fait sur la base de la Parole 



 

103 
 

de Dieu. Tout conseil qui confessera 

les principes du royaume, les 

commandements et autres, est de 

l’Esprit. 

Le plus grand défi se trouve au 

niveau du choix entre plusieurs bonnes 

choses, et pour se mettre sur la bonne 

fréquence avec le Seigneur, il nous 

faudra développer notre écoute à son 

égard. 

Nous avons dit que le moyen par 

excellence que Dieu utilise, c’est la 
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voix intérieure ; et que tous les autres 

moyens viennent l’appuyer. Et dans ce 

contexte, la Bible dit : Dieu parle 

cependant, tantôt d’une manière, 

tantôt d’une autre (Job 33 :14). 

Donc, tout ce qu’on peut voir, 

entendre, sentir, toucher et même 

gouter est un moyen probable par 

lequel Dieu peut nous parler, par 

lequel il peut faire monter une 

conviction en nous. Nous avons la 

grâce de vivre dans ces temps où il y a 

mille et un moyens par lesquels Dieu 
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peut nous parler. Nous subdivisons 

cela en deux parties : 

“ Il parle par des songes, par des 

visions nocturnes, quand les hommes 

sont livrés à un profond sommeil, 

quand ils sont endormis sur leur 

couche. Alors il leur donne des 

avertissements et let le sceau à ses 

instructions, afin de détourner 

l’homme du mal et de le préserver de 

l’orgueil, afin de garantir son âme de 

la fosse et sa vie des coups du glaive ” 

(Job 33 :15-18). Ici, nous impliquons 
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tout ce que nous voyons, entendons, 

pensons. 

“ Par la douleur aussi l’homme est 

repris sur sa couche, quand une lutte 

continue vient agiter ses os… ” (Job 

33 :19).  

Par contre ceci englobe le reste, 

c’est-à-dire le toucher et le goût. 

Par contre, pour capter Dieu dans 

tous ces moyens, il nous faut 

développer notre discernement et 

aiguiser notre esprit. Car, on ne peut 
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capter un message que si l’on est sur 

la bonne fréquence. La radio, nous 

l’avons, c’est notre esprit. Mais, il 

nous faut nous mettre sur la station ou 

l’on va bien assimiler les dires du 

Seigneur. Et il n’y a pas mille façons 

pour aiguiser notre esprit. J’aime les 

appeler les drivers (pilotes) qui 

viennent avec le système 

d’exploitation qu’est Christ. 

Voici quelques principes basiques 

pour développer notre intérieur : 
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1. Par la Parole 

“ Que ce livre de la loi ne 

s’éloigne pas de ta bouche, médite-la 

jour et nuit… ” (Josué 1 :8) 

La Loi de l’Eternel se résume 

normalement dans les dix 

commandements. Mais, elle 

implique aussi toute la vérité divine 

révélée. Aux jours de David, c’était 

le Pentateuque et quelques livres 

historiques ; aujourd’hui, c’est la 
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Bible complète. (Commentaire Bible 

Scofield) 

A l’époque où le Seigneur disait 

ces  mots à Josué, Sa Parole, qu’Il 

appelle ici Loi, ne se limitait qu’à 

cinq livres (Pentateuque) qu’il avait 

donnés par Moïse. Aujourd’hui, nous 

avons une Bible composée de 

soixante-six livres mis à notre 

disposition. 
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Nous remarquons que la Parole 

dont nous parlons ici, c’est la Loi 

dont parle (Proverbes 29 :18).  

Elle représente les termes 

généraux pour quiconque veut 

marcher avec Dieu. Dans le 

chapitre 2, nous avons cité 

quelques apports de cette Parole 

dans nos vies. Tous ces apports, 

nous pouvons les résumer en ces 

termes : La Parole de Dieu nous 

transforme en renouvelant chaque 
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fois notre système de pensée. Qui 

dit renouveler, implique une perte 

quelque part. Elle vient donc tuer la 

chair en nous pour donner 

beaucoup plus de place au système 

de pensée de Dieu, à l’Esprit. 

C’est primordial de travailler 

sur ce principe. Car, c’est partant de 

lui qu’on a élargi la compréhension 

de la Loi jusqu’à parler de l’intimité. 

Nous avons la grâce de vivre 

dans ces temps où il y a mille et un 
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moyens par lesquels Dieu peut nous 

parler. Et des fois c’est un piège 

pour nous, car nous oublions que la 

base, c’est la Loi, comme 

(Proverbes 29 :18) le dit.  C’est le 

premier élément qui nous met par 

excellence sur la fréquence du 

Seigneur. 

En  ces entrefaites, tout  

chrétien né de nouveau doit avoir 

une base dans la Parole du Seigneur. 

Ce n’est pas, en effet, une exclusivité 
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des appelés au ministère, mais c’est 

le livre de vie pour tous. 

Aujourd’hui, les chrétiens ont laissé 

la méditation de la Bible à ceux qui 

doivent exhorter, prêcher, 

enseigner. Or,  c’est l’histoire de 

tous.  Ne nous étonnons donc pas du 

fait que le diable tienne en laisse 

plusieurs chrétiens, car ils ne savent 

pas qui ils sont. Et comment 

connaitront-ils leur identité s’ils ne 

lisent pas le livre dans lequel Dieu 

l’a inscrite ? 
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Il y a une chose que nous 

devons savoir : c’est que le diable 

est doué en ce qui concerne les 

Ecritures. Alors, la seule manière de 

le battre est de beaucoup bosser et 

le maîtriser aussi sur ce point-là afin 

qu’il ne vienne nous attraper. Un 

peu plus haut, nous avons dit que le 

combat du discernement de la voix 

du Seigneur se trouve dans le choix 

entre plusieurs bonnes choses. Et le 

diable utilise souvent les écritures 

pour nous emmener dans des 
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bonnes choses qui ne nous sont pas 

utiles. A titre d'exemple ; Christ 

venait de finir son jeûne de 40 jours, 

et le diable est venu lui présenter les 

écritures afin qu’il fasse des 

miracles pour se nourrir. Mais 

heureusement, que le Seigneur est 

la Parole faite chair. Le diable ne 

pouvait donc l’avoir sur ce point-là. 

Nous devons bosser et 

connaitre la Parole parfaitement. Il 

nous faut avoir ne fût-ce que 
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quelques versets en tête. Croyez-

moi, c’est d’une grande utilité. La 

Bible dit que ceux du peuple qui 

connaîtront leur Dieu agiront avec 

fermeté. On connait Dieu par sa 

Parole.  

Ce qu’on mémorise, c’est ce 

qu’on lit souvent. Ce qui reste inscrit 

au-dedans de nous, c’est ce sur quoi 

on passe beaucoup de temps. Pour 

évangéliser, il nous faut connaître 

les écritures. Pour marcher selon les 
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principes de Dieu, il nous faut les 

connaître et on les trouve dans les 

écritures. 

Au-delà de nous mettre sur la 

bonne fréquence, elle a le pouvoir 

d’ôter la chair en nous, et de la 

remplacer par l’esprit.  

“La Parole de Dieu est vivante et 

efficace, plus tranchante qu’une épée 

quelconque à deux tranchants, 

pénétrante jusqu’à séparer âme et 

esprit, jointures et moelles ; elle juge 
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les sentiments et les pensées du 

cœur. ” (Hébreux 4 :12) 

Il nous est impossible de 

méditer la Parole et rester les-

mêmes. Quelque chose se passe 

toujours dans nos cœurs, dans nos 

esprits.   

“Nous tous qui, le visage 

découvert, contemplons comme dans 

un miroir la gloire du Seigneur, nous 

sommes en la même image, de gloire 
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en gloire, comme par le Seigneur, 

l’Esprit” (2 Corinthiens 3 :18).  

2. La prière 

La définition la plus connue de la 

prière est celle qui dit que prier, 

c’est remettre à Dieu sa Parole. Par 

ceci, nous comprenons donc qu’une 

bonne prière exige la connaissance 

de Sa parole.  

“Réveille ma mémoire, plaidons 

ensemble, Parle toi-même, pour te 

justifier. ” (Esaïe 43 :26) 
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Mon Pasteur explique souvent ce 

passage comme ceci : dans le droit 

humain, pour plaider une cause devant 

un tribunal, on ne vient pas exposer 

tout simplement son problème de 

façon vague. Mais, il faut l’assimiler à 

ce qui est écrit dans la loi qui régit 

cette contrée.  

C’est en s’appuyant sur ce qui est 

écrit qu’on peut trouver raison et 

gagner le procès. Quel que soit 

combien nous avons raison, si nous ne 

citions pas les articles de la loi, tout ce 
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que nous dirons est inutile. Il nous faut 

donc connaître la loi, afin de bien se 

défendre. 

De la même manière, on ne peut 

plaider avec Dieu que selon les lois de 

Sa juridiction. Et ces lois sont dans la 

Parole du Seigneur. La plaidoirie 

représente la prière, le dialogue avec 

le Seigneur.  

Il nous faut donc connaître ce qui 

est écrit, pour des bonnes prières 

d’adoration, d’intercession… Ce qui 
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est écrit par rapport à qui Il est, à ce 

qu’Il peut faire, à Ses capacités, Son 

amour, Sa miséricorde, Sa 

compassion, Sa patience, Son grand 

cœur, etc. 

Deux images de la prière : 

-  La prière est la respiration de 

l’esprit. : Si le cœur arrête de battre, il 

n’y aura plus de vie. De la même 

manière, notre esprit respire par la 

prière. Nous en avons besoin afin de 

rester connectés à Dieu. A ce sujet, la 
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Bible nous dit de Prier sans cesse. (1 

Thessaloniciens 5 :17) 

-  La prière est l’eau de l’esprit.  : 

La Parole étant la nourriture de 

l’esprit, nous avons besoin d’eau pour 

l’assimiler et la digérer. La prière joue 

donc ce rôle, en plus de l’hydratation 

qu’elle nous apporte. 

 

Christ nous a donné un modèle 

de prière, pas pour qu’il soit une 

récitation, mais un canevas 

représentant les lignes à suivre pour 
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une prière efficace.  (Matthieu 6 :9-

13) 

La prière garde notre esprit 

éveillé, et nous donne de ne pas 

tomber dans le sommeil spirituel. 

Qui est sans cesse dans la présence 

du Seigneur, est au courant de ce 

qu’il doit faire et sait préserver ses 

pas des embûches et pièges du 

diable. Car, ce dernier n’a que des 

projets de destruction et de malheur 

pour nous. Veillez et priez, afin que 

vous ne tombiez pas dans la 
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tentation ; l’esprit est bien disposé, 

mais la chair est faible. (Matthieu 

26 :41) 

La prière accompagnée de la 

méditation de la Parole   affaiblit le 

pouvoir de la chaire, et donne plus 

de place à notre esprit. 

3. Prière en langue.  

 “ Celui qui parle en langues 

s’édifie lui-même… ”  (1 Corinthiens 

14 :4a). 
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“En effet, celui parle en langue 

ne parle pas aux hommes, mais à 

Dieu, car personne ne le comprend, et 

c’est en esprit qu’il dit des mystères ” 

(1 Corinthiens 14 :2) 

Ayant reçu Christ dans nos 

vies, il nous faut passer par deux 

baptêmes : le baptême d’eau et celui 

de l’esprit. Le dernier nous donne 

cette capacité de parler en des 

nouvelles langues, qui peuvent être 
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intelligibles par ceux qui savent les 

interpréter. 

Le parler en langues nous est 

donné pour notre propre 

édification. Car, nul n’en comprend 

le sens. Mais une chose est sûre, cela 

a de l’effet positif sur notre esprit. 

C’est la seule langue qui n’est pas 

intelligible au diable. 

Aussi, qui prie en langues, 

s’exprime mieux que celui qui prie 

en intelligence. (1 Corinthiens 
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14 :16-17) dit que celui qui rend 

grâce à Dieu en esprit le fait de 

façon excellente. Car cette 

fréquence, est d'un standard élevé !    

4. Jeûne 

Le jeûne consiste à se priver 

de quelque chose de quotidien, 

quelque chose à laquelle on est 

attachée afin de se donner aux 

choses de Dieu. 

Cette pratique extrabiblique 

n’a pas été instituée par Dieu ; 



 

129 
 

mais c’est Israël qui le faisait de 

façon volontaire, pour que 

l’Éternel leur pardonne leurs 

iniquités, après qu’ils avaient 

péché. C’était pour eux, d’une 

certaine manière, une façon de se 

mortifier pour le Seigneur. 

Normalement, il s’étend sur 

tout ce qu’on a l’habitude de faire, 

et dont on se prive pour un temps 

afin de vaquer aux choses du 

Seigneur. Mais généralement, le 
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jeûne le plus considéré, est celui 

où l’on s’abstient du manger et du 

boire. Nous trouverons en dans 

(Esaïe 58 :1-7), le jeûne auquel 

Dieu prend plaisir. 

 Sanctification 

La Parole nous donne les termes 

généraux de la marche avec Dieu. Par 

la prière et le jeûne, Dieu nous 

communique, s’il y en a, des interdits 

particuliers à notre propre vie. Nous 

avons donc tous les éléments 



 

131 
 

nécessaires afin de marcher dans la 

sanctification et dans la consécration, 

par l’aide et la grâce du Seigneur. 

L’avantage dans ces choses, c’est que 

Celui qui nous donne les exigences est 

le même qui nous donne les capacités 

pour y arriver. Il est possible de vivre 

dans ce monde de façon différente, de 

ne pas faire les choses comme tous, au 

contraire, se consacrer et se sanctifier 

pour le Seigneur. 

“ Je veux donc que les hommes 

prient en tout lieu, en élevant des 
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mains pures, sans colères ni 

mauvaises pensées. ” (1 Timothée 

2 :8) 

Ceci nous permettra même de 

grandir dans le discernement de la 

voix du Seigneur. Car, Il nous 

donnera d’éliminer tout ce qui nous 

éloigne Dieu de nous, tout ce qui 

emmène des temps de silence. 

Eliminons tout ce qui nous 

éloigne de Dieu, tout ce qui ne Lui 

rend pas gloire. 
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Il nous faut nous mettre à part 

pour le Seigneur, ne faisant pas les 

choses comme tout le monde le fait, 

mais selon Sa Parole. Car ce n’est 

que la prière de ceux-là qui est 

entendue et exaucée. 
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CHAPITRE 5 : APPORT EXTERNE 

On ne peut négliger l’apport 

externe en ce qui concerne notre 

relation avec le Seigneur. Ayant 

notre interne bâti, on peut alors 

mieux recevoir des pierres 

extérieures pour l’édifice que nous 

sommes. 

On nous a souvent dit que les 

études sont subdivisées en trois 

grandes parties qui sont le primaire, 

les humanités et les études 
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supérieures. Dans les études 

primaires, les enseignants font le ¾ 

du travail tandis que l’apprenti n’en 

fait que le 1/4. Aux humanités, la 

balance monte à 50% pour chacun. 

Et enfin à l’université, c’est 

l’étudiants qui fait le ¾ du boulot, 

car ayant déjà grandi en 

connaissance et aptitude. 

Nous remarquerons que, dans 

tout ce qui est exposé dans le 

dernier paragraphe, personne ne 



 

136 
 

prend toute la place.  Les tâches et 

les efforts sont dispatchés entre 

l’enseignant et l’apprenti. Même si 

l’apprenti doit grandir et élargir son 

indépendance, il aura toujours 

besoin d’être enseigné ; car on ne 

finira jamais d’apprendre. Aussi, il 

aura toujours besoin de l’enseignant 

pour le faire monter dans les paliers 

supérieurs. 

Ceci nous représente 

fidèlement les choses que nous 
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exposons dans ce chapitre. Dans 

notre marche avec Dieu, il nous faut 

travailler notre relation personnelle, 

être autonomes. Mais, tout en ne 

négligeant pas non plus le fait qu’on 

a besoin d’apprendre des autres, de 

leurs expériences avec Dieu.  

Mon père spirituel nous dit 

souvent qu’il existe déjà un chemin 

vers Matadi (partant de Kinshasa). 

Et que si on veut y aller, nous 

n’avons plus besoin de nous 
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construire notre propre route, mais 

qu’il faut prendre celle qui existe 

déjà, la Nationale numéro 1. Car 

faire sa propre route demanderait 

tout d’abord de faire les études de 

sol, de faisabilité, de concevoir le 

projet, de faire les appels d’offres, 

de payer des machines dont on aura 

besoin… bref beaucoup de 

cérémonies qu’on peut éviter, car ça 

nous fait perdre en énergie et en 

temps.  
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Nous cherchons souvent à nous 

créer nos propres chemins, alors 

que le Seigneur nous a donné des 

points de repères, les personnes 

autour de nous, afin de nous 

montrer les virages à prendre. 

Dans la vie chrétienne, nous 

avons chacun sa route. Mais toutes 

ces routes sont assimilées à des 

routes qui existent déjà, celle des 

pères et ainés dans la foi. 

L’autosuffisance n’existe pas. Nous 
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avons besoin des autres afin 

d’accéder à certaines choses qu’on 

ne peut avoir seul. Ne pas accepter 

ces choses, c’est frapper comme 

battant l’air, c’est gesticuler 

inutilement, pour n’arriver à rien du 

tout. 

“ Frappez, et l’on vous ouvrira ” 

(Matthieu 7 :7) 

Comment l’apprenti 

apprendra-t-il à écrire si personne 

ne le lui montre ? Et qu’en sera-t-il 
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lorsqu’il arrivera le temps pour 

résoudre les équations ? Il aura 

toujours besoin que quelqu’un 

d’autre lui ouvre la porte, afin 

d’accéder aux nouvelles choses.  

Le principe est simple, ne peut 

nous ouvrir une pièce à laquelle on 

n’a pas accès qu’une personne qui y 

est déjà. 

Nous avons noté quatre 

préalables à savoir, avant de 

s’adonner aux apports externes. 
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Signalons quand même que ce que 

nous allons citer, ce sont des choses 

qui sont comprises avec le temps, et 

non d’un coup. Mais j’en suis sûr, ça 

éclaircira quelqu’un sur ce qu’il doit 

changer dans son intérieur. 

 Ces préalables sont : 

   - Le model parfait, c’est 

CHRIST. La foi doit être fondée sur 

Lui, et sur personne d’autre ; 

    - Les apports externes dont 

on parle viendront des humains. 
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C’est-à-dire qu’ils sont tout comme 

nous éligibles à l’erreur, et même au 

dépassement. Il nous faut donc 

savoir que l’homme peut faillir. Si le 

premier préalable est respecté, 

celui-ci ne nous posera pas de 

problème. Car, si nous avons Christ 

comme fondement, les chutes de 

ceux qui sont au-dessus et autour de 

nous pourront nous secouer, mais 

jamais ne nous feront tomber;  
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      - Un principe de géométrie 

dit que par deux points, ne peut 

passer qu’une et une seule droite. 

Deux destinées ne peuvent s’égaler, 

même si elles sont jumelles. C’est-à-

dire que chacun a sa voie avec Dieu 

et qu’il est tout simplement 

impossible que deux personnes en 

aient une seule et même;  

   - On ne copie pas tout ce 

qu’on apprend de l’extérieur. Mais, 

on filtre ce qui est important et utile 
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pour nous construire. Au marché, il 

y a tout et rien. Mais lorsqu’on y va, 

c’est pour acheter, s’équiper de ce 

dont on a besoin. Ce principe est 

d’autant plus important, car il nous 

aidera à garder nos yeux focus sur 

l’essentiel. 

Par la grâce du Seigneur, nous 

avons jugé bon de subdiviser ces 

apports externes dont nous parlons 

en trois grandes parties qui sont : le 
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monde, l’Église Corps du Christ et 

l’église locale. 

1. Le monde  

Le monde, dans notre contexte, 

représente tout ce que Dieu a créé, 

directement tout comme 

indirectement, qui se trouve dans le 

camp des gentils tout comme dans 

celui des supposés méchants, que ce 

soit l’homme, les animaux, les 

plantes. Alors, tout ce qu’on peut 

voir ou entendre. 
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Etant devenus chrétiens, nous 

avons souvent l’habitude de limiter 

Dieu à n’utiliser que tout ce qui est 

saint, et négliger le reste. Or, Dieu 

peut utiliser n’importe qui et même 

n’importe quoi pour nous parler. 

“ Pierre vit le ciel ouvert, et un 

objet semblable à une grande nappe 

attachée par les quatre coins, qui 

descendait et s’abaissait vers la terre, 

et où se trouvaient tous les 

quadrupèdes et les reptiles de la terre 

et les oiseaux du ciel. Et une voix lui 
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dit : Lève-toi, tue et mange. Mais 

Pierre dit : Non, Seigneur, car je n‘ai 

jamais rien mangé de souillé ni 

d’impur. Et pour la deuxième fois la 

voix se fit encore entendre à lui : Ce 

que Dieu a déclaré pur, ne le regarde 

pas comme souillé. ” (Actes 10 : 11-

15) 

Une chose à comprendre dans 

ce texte, pour nous, c’est que tous 

les moyens sont bons pour être 

utilisés par Dieu afin de nous parler. 

Dieu n’a-t-il pas utilisé Pharaon afin 
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de montrer à Israël de quoi il est 

capable ? N’est-il pas passé par une 

ânesse afin de parler à Balaam ? Et 

même, pour Osée, il a utilisé des 

femmes prostituées ! 

Retenons juste une chose, c’est 

que nous ne devons pas marcher 

selon la vue et les connotations 

humaines, mais nous devons 

marcher selon l’Esprit. Et qui 

marche selon l’Esprit, ne néglige 

rien ni personne, mais considère 
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tout comme moyen potentiel par 

lequel Dieu peut lui parler. 

Qu’en serait-il si les deux 

espions envoyés par Josué avaient 

minimisé Rahab, la prostituée ? Des 

fois, Dieu mettra sur notre chemin 

des gens à qui l’on s’attendra 

sûrement le moins. Nous devons 

avoir le discernement de trouver 

Dieu même dans les paroles d’un 

fou, d’un athée ou d’une quelconque 

autre personne. Car, il est possible 
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que Dieu passe par eux pour nous 

transmettre un message. 

Nous ne sommes peut-être pas 

du monde, mais actuellement nous y 

vivons. Il nous faut donc apprendre 

à le considérer. La Bible 

recommande de prier pour notre 

ville de captivité, car notre bonheur 

en dépend. Ne négligeons pas le 

monde ; car avant d’aller au ciel, il 

nous faut régner ici sur terre. 

Changeons les considérations que 



 

152 
 

nous avons du monde, et il nous 

sera beaucoup plus bénéfique qu’on 

ne peut l’imaginer. 

2. Le Corps du Christ 

“ Il y a un seul corps et un seul 

Esprit, comme aussi vous avez été 

appelés à une seule espérance par 

votre vocation ; il y a un seul 

Seigneur, une seule foi, un seul 

baptême, un seul Dieu et Père de tous, 

qui est au-dessus de tous, et parmi 

tous, et en tous  ” (Ephésiens 4 :4-6) 
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Ce passage nous révèle sept 

vérités fondamentales liées au 

Corps du Christ, qui sont même des 

déductions triviales du premier au 

dernier : 

-  Premièrement, il n’y a qu’un 

seul corps. Pas une multitude des 

corps, mais un seul et unique. 

-  Deuxièmement, ce corps est 

dirigé par un seul et même Esprit 

qui est aussi unique. 
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-  Troisièmement, tous ceux qui 

sont en Christ sont appelés à une 

même espérance. Tous, nous avons 

une chose en commun, c’est que 

nous croyons qu’en Christ, nous ne 

mourrons pas. Mais qu’Il nous 

ressuscitera pour la vie éternelle. 

-  Quatrièmement, nous avons 

tous en commun un seul et même 

Seigneur, Jésus-Christ. Et d’ailleurs, 

c’est pour cela qu’on nous appelle 

tous chrétiens, qui signifie comme 

Christ. 
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-  Cinquièmement, nous 

croyons tous en ce Seul Seigneur, 

nous avons donc une seule et même 

foi. 

-  Sixièmement, nous avons un 

seul baptême par l’Esprit qui est le 

même pour tous. 

-  Enfin, si nous avons Christ, le 

Fils, ceci implique aussi que son 

Père est désormais nôtre. Donc nous 

avons désormais un seul et même 

Père. 
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Dans ce même contexte, dit :  

“ Il n’y a plus ni Juif, ni Grec, il 

n’y a plus ni homme ni femme ; car 

tous vous êtes un en Jésus-Christ. ”  

(Galates 3 :28) 

Nous comprenons donc que 

dans la perception du Seigneur à 

notre égard, Il nous regarde 

premièrement comme formant tous 

une seule personne en Christ. 

Autrement dit, Dieu nous voit 
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comme étant en son Fils, et faisant 

partie intégrante de Sa personne. 

Nous avons donc tout intérêt à 

considérer ce deuxième palier 

qu’est le Corps du Christ. Toute 

personne née de nouveau est dans 

ce deuxième cercle. Quel que soit 

son âge dans la foi, la ligne qu’il suit 

avec le Seigneur, comme il est 

chrétien, il nous faut le considérer à 

une autre dimension. 
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“ Ainsi, dès maintenant, nous ne 

considérons plus personne selon la 

chair ; et si nous avons connu Christ 

selon la chair, maintenant nous ne le 

connaissons plus de la même 

manière. ” (2 Corinthiens 5 :16) 

Toute personne en Christ doit 

avoir de notre part une double 

considération. Car si le Seigneur 

peut nous parler par le monde, 

combien plus ne le ferait-il par un 

membre de Son corps. 
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Il y a des choses qu’on ne peut 

avoir qu’à l’extérieur des quatre 

murs de son église locale. Des 

connexions qui ne peuvent se faire 

qu’au-delà de la maison. Les cinq 

ministères ont été établis pour 

l’édification du corps du Christ. Son 

champs d’action ne s’arrête pas en 

une seule église, mais va au-delà.  

Il nous faut apprendre à 

accepter et reconnaître la grâce de 

Dieu dans la vie de tous ceux qu’Il a 
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appelés. Nous formons tous un 

corps. Et chacun est unique à sa 

manière, selon l’investissement de 

Dieu en lui. Ayons donc cette 

humilité-là de reconnaître que le 

même Dieu qui passe par nous pour 

accomplir telle ou telle autre chose, 

peut aussi utiliser les autres. C’est 

aussi ce qui a nui aux pharisiens : ils 

ont cru que comme Dieu les avait 

utilisés à une certaine époque, il ne 

le ferait plus avec personne. Or, 



 

161 
 

Dieu a plusieurs flèches dans son 

carquois.  

Chaque église a son appel, 

chaque église a sa particularité ; et il 

nous faut apprendre à les accepter 

tels quels. Le plus important est 

qu’il y ait équilibre dans le travail, 

tout en restant chacun dans son 

appel.  
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3. L’église locale 

 

Ecris à l’ange de l’église de … 

L’église locale est cette 

plateforme que Dieu met à notre 

disposition, pour nous assurer la 

croissance dans la marche avec Lui. 

Elle représente la maison où l’on 

nait, grandit, dans laquelle on est 

sous l’autorité de quelqu’un. La 

seule différence avec une maison 

familiale, c’est que dans l’église 

locale, la plupart sont appelés à y 
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passer toute leur vie. Ce que nous 

essayons d’expliquer, c’est que 

normalement on ne peut quitter la 

maison que Dieu nous a donnée 

pour église pour autre part.  

Aujourd’hui, l’église locale a 

une réputation tellement ternie, que 

certains même préfèrent prier eux-

mêmes à la maison. Car disent-ils, 

l’église locale est pire que le monde. 

Il n’y a pas du faux dans cela, dans la 

mesure où l’église est une maison ; 
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et dans une maison familiale, même 

si le père fixe les règles, il est 

pratiquement impossible que tous 

respectent comme il se doit ces 

règles. C’est une réalité. 

En effet, la chose la plus 

importante dont il faut être sûr, 

c’est qu’on a rencontré Christ. Car si 

c’est le cas, tout ce qui se passera 

pourra nous secouer, mais jamais ne 

nous détourner du chemin. 
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L’église, malgré sa mauvaise 

réputation, est tout simplement 

irremplaçable. La vie chrétienne, en 

effet, se vit hors de l’église. Mais 

l’équipement pour la vivre, on le 

retrouve dans l’église, chez ceux 

qu’Il a établis sur nous. Aucun vrai 

chrétien ne peut s’appeler comme 

tel s’il n’a d’église locale. Tout le 

monde a un père, tout le monde a 

une généalogie, et tout le monde 

descend de quelqu’un d’autre. On ne 
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peut tout simplement pas se passer 

de ça car c’est la base. 

Les messages d’apocalypse 

sont adressés à des églises locales, 

et non à des individus. Quelques 

épitres également s’adressent aux 

églises et non à des personnes. Tout 

ceci pour dire que Dieu nous 

reconnait aussi par le tout auquel 

nous appartenons. Ne négligeons 

pas cela, car c’est d’une importance 

capitale. 
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“ Ce que tu vois, écris-le sur un 

volume. Envoie-le aux sept 

communautés, à Éphèse, à Smyrne, à 

Pergame, à Thyatire, à Sardes, à 

Philadelphie et à Laodicée.” 

(Apocalypse 1 :11 Chouraqui) 

La version Chouraqui va même 

plus loin pour parler de 

communauté. Ce mot se définit 

comme étant un groupe de 

personnes qui vivent ensemble, qui 

ont des intérêts communs. Il nous 
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faut appartenir à une communauté, 

car Dieu considère chacun de nous, 

mais il nous considère comme 

appartenant à un ensemble. 

Si nous devons avoir une 

double considération pour le Corps 

du Christ, notre église locale, elle, 

doit en avoir une triple.  

Père spirituel 

“ Ecris au messager de la 

communauté de…”   (Apocalypse 

3 :1) 
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A la notion d’église locale, est 

aussi liée celle de paternité 

spirituelle. Chaque église est mise 

sous responsabilité d’un homme qui 

garde la bergerie du Seigneur. Le 

message d’apocalypse s’adresse aux 

églises, mais le message passe par 

les anges de ces églises 

Mon père spirituel nous dit 

souvent que l’héritage et la 

bénédiction sont l’exclusivité du 

Père. C’est la seule bouche autorisée 
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à nous ouvrir certaines portes. 

Toute autre personne qui peut le 

faire, il ne peut le faire que par 

délégation de pouvoir, directe ou 

indirecte. Nous voyons donc la place 

qu’occupe le père dans la vie de ses 

fils.  

La nourriture spirituelle dont 

on a besoin pour grandir, on ne la 

trouve que dans l’église. L’impact 

que l’on cherche à recevoir, on ne 
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peut l’avoir que par les gens que 

Dieu a établis sur nous. 

Le père est une référence, un 

éducateur, un initiateur, et aussi un 

protecteur. Il est la référence 

humaine que le model parfait, 

Christ, nous donne. Il est notre 

éducateur et initiateur, car c’est lui 

qui nous apprend les basiques de la 

marche avec Dieu, et c’est lui qui a le 

mandat de nous initier aux 

différents paliers de la vie, aussi 
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bien des paliers spirituels que dans 

tous les domaines de la vie. Il est 

notre protecteur, car Dieu nous a 

mis sous sa couverture spirituelle. 

  



 

173 
 

CHAPITRE 6 : AUTONOME 

Un autonome, c’est un intime 

du Seigneur qui ne néglige pas 

l’apport que les autres ont comme 

pierres à apporter à l’édifice qu’il 

est. 

La relation personnelle et les 

apports externes doivent se faire 

simultanément, et non l’un après 

l’autre. Et même, la relation 

personnelle vient par les apports 

externes bien assimilés. Car 
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lorsqu’on est bébé, on fait tout pour 

nous, mais au fur et à mesure que 

nous grandissons, l’on prend aussi 

de l’indépendance. 

“ Confiez-vous en l’Eternel, 

votre Dieu, et vous serez affermis ; 

confiez-vous-en ses prophètes, et vous 

réussirez  ”   (2Chroniques 20 :20 

LSG) 

“ … Faites confiances à 

l’Eternel votre Dieu, et vous serez 

invulnérables ! Faites confiance à ses 
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prophètes, et vous aurez la victoire ”  

(Bible du Semeur) 

Ce passage explique à 

merveille l’équilibre dont nous 

voulons parler dans ce chapitre. 

D’une part, la confiance en Dieu, et 

d’autre part la confiance en Ses 

serviteurs. 

1. La confiance en Dieu 

On lie cette confiance en Dieu 

au fait d’être affermi. Nous 
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comprenons donc que nous sommes 

affermis par Dieu. 

Le dictionnaire définit 

« affermir » comme étant le fait de 

rendre stable, rendre constant ou 

encore rendre plus difficile à 

ébranler. Notre stabilité ou notre 

constance dans les choses de Dieu, 

nous ne pouvons la trouver qu’en 

Dieu.  

“ Car personne ne peut poser un 

autre fondement que celui qui a été 
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posé, savoir Jésus-Christ” 

(1Corinthiens 3 :11). Notre foi 

repose donc sur la fondation qu’est 

le Christ. 

C’est-à-dire que la part que 

nous avons à le chercher 

directement, ou encore à nous créer 

une relation personnelle avec lui, 

est d’autant plus importante parce 

que notre stabilité, notre constance 

en dépend. Et, si nous travaillons 
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bien ceci, on devient invulnérables 

et intouchables. 

Beaucoup chavirent en route, 

car n’ayant pas de fondement en 

Christ. Nous avons comme base des 

hommes qui peuvent tomber ou 

chavirer. Or, celui que Dieu nous a 

donné pour que nous l’ayons 

comme fondement, Jésus-Christ, est 

tout simplement indestructible. La 

Bible dit qu’il est sans tâche, ni 

défaut ; et que durant son parcours 
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sur la terre, il ne s’est trouvé en lui 

aucune faute, car Il a marché avec 

droiture et intégrité.  

C’est celui-là que Dieu nous a 

donné comme fondement.  

“… ceux qui se confient en 

l’Eternel sont comme la montagne de 

Sion : elle ne chancelle point, elle est 

affermie pour toujours  ” (Psaumes 

125 :1) 

Ne peut être inébranlable que 

celui qui se repose sur Christ. Le 
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contraire prouve tout simplement 

qu’on n’est pas fondé en Lui. 

Quelqu’un me partageait une 

fois son expérience. Il avait coutume 

de prier, était zélé et servait le 

Seigneur.    

Puis il me livre un jour: “ Mais 

le jour où le pasteur avait 

engrossé la choriste, mon petit, ça 

en fut fini ” 

A cela je réponds que la foi doit 

se fonder en Christ, et non en un 
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quelconque homme. Car les 

hommes déçoivent, mais jamais 

nous ne serons déçus par le 

Seigneur. 

1. La confiance en Ses 

serviteurs 

 

“ Les cieux sont les cieux de 

l’Eternel, mais il a donné la terre aux 

fils de l’homme. ” (Psaumes 

115 :16) 
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Dieu nous donne les 

fondements éternels, dont la 

récompense, le salut, sera palpable 

dans nos vies après la mort. Mais en 

attendant, il nous faut vivre sur 

cette terre, qui se trouve sous la 

juridiction des hommes. 

La confiance en Ses serviteurs 

est liée à la réussite, ou encore à la 

victoire. Et cette réussite se fait sur 

la terre. 
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Dans l’histoire d’Elisée avec la 

femme d’un fils de prophète (2 Roi 

4), nous voyons que le prophète 

Elisée l’envoie chercher des vases 

chez les voisins, ses serviteurs, et 

pas en petit nombre. Elle avait des 

vases dans sa maison, peut-être 

même assez pour lui faire une 

quantité considérable d’huile.  

Mais on lui a dit de maximiser 

cela, en ajoutant les vases des 

voisins. 
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Seul, on peut faire bien, mais à 

plusieurs on fait mieux. Deux valent 

mieux qu’un, parce qu’ils retirent un 

bon salaire de leur travail. Car s’ils 

tombent, l’un relève son 

compagnon ; mais malheur à celui 

qui est seul et qui tombe, sans avoir 

un second pour le relever ! 

(Ecclésiastes 4 :9-10). Nous avons 

besoin des autres pour évoluer dans 

la vie. 
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“ Heureux ceux qui placent en toi 

leur appui ! Ils trouvent dans leur 

cœur des chemins tout tracés  ” 

(Psaumes 84 :6). 

Ces chemins tracés, ont comme 

panneau de signalisation les 

hommes. 

La réussite, la domination sur 

la terre sont liées au fait de se 

confier aux hommes, d’être sous une 

autorité, d’être aux pieds de 

quelqu’un. En effet, tout celui qui a 
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réussi sur la terre d’une façon ou 

d’une autre, dans tel ou tel autre 

domaine vous dira qu’il a appris de 

quelqu’un. Il n’y a personne qui 

vous dira qu’il est venu de lui-

même. Chaque personne a toujours 

un pilier dont il elle est partie pour 

réussir. Or, cette réussite est selon 

les hommes. 

Si pour les païens, il en est 

ainsi, je ne vois pas comment 

quelqu’un veut réussir selon Dieu, 
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ne mettant sous quelqu’un d’autre. 

La réussite selon Dieu, c’est faire ce 

pour quoi Dieu nous a envoyés sur 

la terre. Cette mission, elle est 

inscrite dans nos cœurs en Christ, 

comme (Psaumes 84 :6) le dit. Et 

nous la découvrons par notre 

travail, et avec l’aide de ceux que 

Dieu place autour de nous. Dieu a 

mis une certaine complémentarité 

entre chaque destinée qui fait qu’il y 

a certaines choses, il nous faut les 

accomplir en groupe.  
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Le mot serviteur, dans notre 

contexte, embarque tout humain 

que Dieu peut utiliser pour nous 

parler, aiguiser, rapprocher de Sa 

personne, montrer le chemin à 

suivre. Si nous voulons réussir dans 

la vie, il nous faut donc avoir 

confiance en Ses serviteurs, car Il a 

placé notre réussite dans leurs 

mains.  

Et pour cela, il existe dans les 

gens que Dieu nous donne, deux 
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types de compagnons de destins : 

les compagnons d’une saison, et les 

compagnons pour la vie. 

- Compagnons d’une saison 

L’illustration la plus simple 

pour expliquer cela, c’est l’exemple 

de ce professeur, cet encadreur, 

cette école primaire ou secondaire 

par qui on devrait obligatoirement 

passer. Pas pour y rester 

indéfiniment, mais pour y 

accumuler des informations qui 
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serviront dans la suite. On ne part 

pas avec les enseignants dans la vie 

professionnelle, mais nous sommes 

apprentis pour un temps, après quoi 

il nous faudra nous séparer d’eux. 

De la même manière, il existe 

des hommes et femmes que Dieu 

place autour de nous, pas pour qu’ils 

restent indéfiniment, mais juste 

pour qu’ils nous apportent telle ou 

telle chose, après quoi, ils s’en iront. 

Il ne faut pas que nous nous 
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attachions à tous. Certaines 

personnes sont juste passagères 

dans nos vies. Que Dieu nous 

accorde cette grâce de discerner les 

gens « escales » de notre voyage 

sur cette terre au nom de Jésus-

Christ. 

- Compagnons pour la vie 

Il existe aussi des hommes que 

le Seigneur place sur notre chemin 

afin que nous fassions chemin avec 
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eux pour la vie. Nous pouvons citer 

l’exemple du conjoint par exemple. 

Toutes ces choses mises 

ensembles nous donnent une 

nouvelle perception de la vie 

chrétienne. Devant certaines 

situations de la vie, les serviteurs de 

Dieu nous seront d’une importance 

minime ; mais c’est notre fondement 

en Dieu qui nous fera vainqueurs. La 

force première dont nous avons 

besoin pour affronter la vie, nous ne 
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devons pas la tirer de l’extérieur, 

mais de l’intérieur, par le Dieu qui 

est notre fondement. Avant toute 

exhortation ou fortification 

extérieure, il faut que la foi vienne 

de notre intérieur, de notre esprit. 

“ On avertit Jacob, et on lui dit : 

Voici ton fils Joseph qui vient vers toi. 

Et Israël rassembla ses forces et 

s’assit sur son lit. ” (Genèse 48 :2) 

Jacob n’a pas eu de courage 

d’une main extérieure qui le tenait 
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pour le faire assoir ; mais il l’a eu 

d’Israël, son homme intérieur. Notre 

esprit est une grande source de 

force et de fortification aussi 

longtemps qu’elle sera à chaque fois 

régénérée et renouvelée par le 

Saint-Esprit. Travaillons dessus avec 

ferveur, car c’est cela la base d’une 

vraie autonomie. 

2. Scandale 

Pour ce chapitre, j’aimerais 

nous parler en quelques lignes d’un 
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sujet qui a été d’actualité, et qui le 

sera toujours d’ailleurs. Il s’agit bien 

évidemment des scandales. La Bible 

nous donne cette affirmation qui 

dit :  

“ Il est impossible qu’il n’y ait 

pas de causes de chute… ” (Luc 

17 :1) NBS 

Cette affirmation du Maître est 

peut-être choquante, mais vraie. Il y 

aura toujours des scandales. On ne 

peut rien y changer. Ces scandales 



 

196 
 

peuvent tourner autour des gens 

lointains à notre environnement, 

tout comme ils pourraient tourner 

autour des personnes phares dans 

notre foi chrétienne. Ceux que l’on 

considère comme les serviteurs que 

le Seigneur nous a donnés pour 

réussir (2 Chroniques 20 :20).  

Par contre, il y a une chose 

dont cette affirmation ne peut nous 

détourner, c’est le choc causé par 

des scandales. Ce marteau en plein 
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cœur qui nous frappe lorsque 

l’église du Seigneur est insultée, 

lorsqu’un homme en Christ tombe, 

est tout simplement inévitable.  

Mais, il y a une chose vraie que 

j’ai lue dans sur les réseaux sociaux 

(comme quoi il n’y a pas que des 

mauvaises choses), et que je vais 

citer ici. Cette pensée est celle qui 

doit animer nos cœurs et nous aider 

à aller de l’avant dans ce genre de 

circonstance.  
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J’ai lu ceci : 

« Quel que soit ce qui arrive, 

 Jésus reste Seigneur ; 

 L’Eglise reste l’épouse du 

Christ et une institution biblique ; 

 Les leaders spirituels 

seront toujours importants ; 

 L’offrande reste biblique ; 

 La vraie chrétienté existe 

toujours et elle prêchera toujours 

l’évangile même s’il faut qu’on nous 

regarde d’un œil soupçonneux » 
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Devant les scandales, il nous 

faut avoir l’attitude des autonomes ; 

ce qui arrive nous fait mal, mais ne 

peut pas bouger les vérités basiques 

sur lesquelles nous sommes censés 

fonder notre foi. 

La conversion authentique et 

vraie est fondée sur Christ, et non 

sur un homme. Si nous arrivons, 

église, à assimiler ceci, nous serons 

des vrais chrétiens. 

Que Dieu nous bénisse. 



 

200 
 

CONCLUSION PROPHETIQUE  

“ Car il s’élèvera beaucoup de 

faux christs et de faux prophètes ; ils 

feront des prodiges et des miracles 

pour séduire les élus, s’il était 

possible.” (Marc 13 :22) 

Ces temps de la fin sont 

prophétiques. Ce prophétique, 

comme nous l’avons expliqué plus 

haut tourne autour du fait 

d’entendre et de discerner la voix du 

Seigneur. Mais en ce même temps 
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aussi, il y aura beaucoup de faux. Il 

faut que chacun soit de façon 

personnelle connecté à la source qui 

est le Seigneur, afin de ne pas 

tomber dans le faux.  

Que dans cette multitude de 

faux, nous fassions partie du reste 

qui n’aura pas fléchi devant Baal, 

qui ne se sera pas compromis. Car 

beaucoup se sont perdus en route, 

parce qu’ils n’ont pas développé 

cette autonomie. 
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Nous sommes dans des temps 

prophétiques, donc il nous faut à 

chacun d’être connecté à la source. 

Ceci ne s’arrête pas seulement à 

discerner les faux des vraies, mais 

nous tous en Christ devrons devenir 

prophétiques. Le prophétique est 

une grâce qui doit se manifester sur 

toute personne ayant donné sa vie à 

Christ. Or, ce prophétique ne se 

manifestera qu’en ceux qui d’avance 

sont intimes au Seigneur.  
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Il nous faut donc travailler 

notre autonomie, car les enjeux vont 

même au-delà de notre petite 

personne. Les effets de la chose se 

manifesteront jusque dans notre 

entourage. Car Dieu investit en 

nous, pas seulement pour nous 

même, mais aussi pour que les 

autres en bénéficient.  

Être prophétique signifie tout 

simplement, savoir quoi faire, quand 

et comment, choisir la bonne chose 



 

204 
 

selon Dieu, parmi plusieurs autres 

bonnes choses. C’est savoir frapper 

avec précision, et non comme 

battant l’air, car on est conscient des 

enjeux autour de soi. C’est encore 

être au bon endroit et au bon 

moment. Toutes ces choses, pas 

comme étant le fruit du hasard, mais 

les fruits d’une conviction 

intérieure, qui est l’exclusivité des 

intimes à Christ, des autonomes. 
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Mettons-nous dans la tête que 

nous devons travailler notre 

intimité avec Dieu. Tout ce à quoi 

l’on aspire, tout ce que l’on attend 

venir de Dieu, c’est l’intimité qui 

nous mettra sur la bonne fréquence 

et nous donnera de toucher ces 

promesses. 

Que Dieu nous accorde la grâce 

d’avoir cet équilibre entre ce que 

nous devons faire de nous-mêmes, 
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et ce qui doit venir des autres, au 

nom de Jésus-Christ. 



 

 
 

ANNEXE
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POURQUOI CE LIVRE N’EST-Il 

PAS COMMERCIALISE ? 

Ce livre fait partie d'un ministe re 

que le Saint-Esprit a confie  a  

Jonathan Isaac K. depuis Janvier 

2021. En effet, en de but de cette 

anne e 2021, le Saint-Esprit lui a mis 

a  cœur de commencer une œuvre 

ministe rielle de nomme e : 

« MISSION THÉOPHILE ». 

Cette mission consiste en une 

maison d'e dition chre tienne 
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gratuite. Sa mission est de 

permettre au Royaume de Dieu 

une acce le ration dans son 

expansion en l'e quipant par la 

connaissance des e critures. 

De me me que les E pî tres dans 

la bible qui sont des livres qui 

nous permettent aujourd'hui de 

connaî tre l'e vangile avec plus 

d'exactitude pourtant elles 

n'e taient pas e crites dans un but 

commercial, la vision de la Mission 
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The ophile est de rendre disponible 

gratuitement pour le corps du 

Christ la connaissance tire e des 

e critures saintes. Afin que chaque 

Chre tien, chaque enfant Dieu ou 

me me chaque aspirant a  connaitre 

davantage sur la parole de Dieu, 

n'ait aucune barrie re pour acce der 

a  la connaissance des myste res de 

Christ. 

La Mission The ophile se veut 

donc comme la maison d'e dition 
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de tout serviteur de Dieu qui 

souhaiterait publier gratuitement 

une œuvre litte raire chre tienne.  

Pour le moment nous ne 

sommes que dans la publication 

des livres e lectroniques en PDF, 

pour permettre une grande 

accessibilite  et une large diffusion. 

Faites-nous donc le plaisir de 

partager nos livres autant que 

vous le pouvez. 
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Si vous avez a  cœur de soutenir 

cette vision par vos avoirs, sentez-

vous libre de le faire comme bon 

vous semble, vous lui permettrez 

d’avancer beaucoup plus vite ! 

Vous avez e te  be ni par cette 

œuvre ? Contactez-nous par e-mail 

ou sur nos pages Facebook et 

Instagram. Vous trouverez au 

de but nos coordonne es qui vous 

permettront de be nir a  votre tour 
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cette œuvre par vos ge ne reux 

dons. 

Le projet est de traduire les 

livres en plusieurs autres langues, 

les mettre en audio, faire des 

adaptations cine matographiques, 

imprimer des versions papiers, 

construire nos propres 

bibliothe ques dans le monde et 

monter notre propre imprimerie 

afin de saturer le monde des 
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enseignements de la parole de 

Dieu. 

“Chacun doit donner ce qu’il a 

décidé dans son cœur, sans tristesse 

et sans être forcé. En effet, Dieu 

aime celui qui donne avec joie.” (2 

Corinthiens 9:7 PDV) 

La deuxie me manie re de nous 

soutenir est de partager cette 

œuvre avec quelqu’un. Vous avez 

aime  un paragraphe ? Partagez-le 

et tagguez nos pages. Permettez a  
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un plus grand nombre d’avoir 

cette bonne nouvelle. Vous pouvez 

aussi rejoindre la merveilleuse 

e quipe des be ne voles qui 

travaillent avec nous dans 

diffe rents domaines. Vous pouvez 

vous rendre utile, contactez-nous 

par mail. 

Nous vous remercions du 

fond du cœur ! 

 


